MEDIO: EXCELSIOR

SECCION: DINERO/EMPRESAS

PAGINA:

FECHA: 30/AGOSTO/2016





# Videgaray: seguiré en Hacienda; va superávit (ajuste)

Volvió de su convalecencia. En el paquete presupuestal del 8 de septiembre, quiere enviar la señal de que el ajuste en finanzas va en serio.

> l secretario de Hacienda responde tranquilo: "Mantenemos el grado de inversión, incluso varios peldaños por arriba".

Luis Videgaray sale al paso de las críticas de si en la economía mexicana ha crecido mucho la deuda pública en este sexenio, y adelanta que le van a poner un freno a ese crecimiento al proponer un superávit primario para 2017, es decir, un ajuste en el presupuesto que se va a proponer al Congreso.

#### AJUSTE EN EL PAQUETE PRESUPUESTAL

Videgaray ya regresó de su convalecencia. Y ahora en el paquete presupuestal que se presentará el 8 de septiembre quiere enviar la señal de que el ajuste en finanzas va en serio.

Por eso le propondrá al Congreso el superávit primario (aquel que quita el tema de los intereses y hacer ver si de verdad se gasta menos). Pero, además del superávit primario, también estarán enviando la propuesta de transparentar los Requerimientos Financieros del Sector Público.

Desde luego, con este ajuste en el presupuesto 2017 no hay duda: la lucha en el Congreso por el nuevo paquete va a ser difícil.

Señala que, desde luego, veían venir el paso de perspectiva estable a negativa de Standard & Poor's, y han platicado con los grandes inversionistas que están esperando la se-

ñal del superávit y macomo lo van a hacer.

### "SEGUIRÉ **EN HACIENDA"**

Sobre los rumores de si se queda o se va de la Secretaría de Hacienda, de si llega a Gobernación, a Presidencia, en fin, ante todos estos rumores, Luis Videgaray

yor transparencia, tal y Los rumores se han despertado por ser un secretario de Hacienda fuerte que, además del tema fiscal y de deuda, ha negociado las reformas.

nos dice, reiterada-

mente, "me quedo en Hacienda". Ahí espera terminar la administración.

Los rumores se han despertado por ser un secretario de Hacienda fuerte que, además del tema fiscal y de deuda, ha negociado las reformas estructurales, para las cuales, dice, sí están cambiando la economía y que basta con ver las telecomunicaciones o la Reforma Energética.

## PRUDENCIA CON COBERTURAS Y PETRÓLEO

Sobre las coberturas petroleras, el secretario de Hacienda señala que sí tuvieron prudencia, pues la cobertura petrolera llegó a ser de 42 dólares por barril.

Sin embargo, el precio de la mezcla podría ser de hasta 47 dólares el barril si se tomaran en cuenta los futuros. "Preferimos ser prudentes".

Las coberturas petroleras quedaron en 38 dólares el barril, más cuatro dólares que se cubrirán por el Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios. En total, los 42 dólares el barril de la mezcla mexicana serán la base del Presupuesto 2017.

### NO HABRÁ NUEVOS IMPUESTOS

Y ante la necesidad de mayores ingresos, Videgaray afirma que se mantendrán en lo dicho: no habrá nuevos impuestos.

Incluso dice que ellos no han propuesto ningún nuevo esquema impositivo como, por ejemplo, el de los refrescos (que fue propuesta del PRD).

También señala que no habrá más impuestos en el precio de las gasolinas, que éstas bajarán y subirán por el tema de importación y liberación de precios, pero que los impuestos seguirán similares.

## TIPO DE CAMBIO AFECTÓ DEUDA

El secretario de Hacienda rechaza que se hayan endeudado muy rápido.

Más bien responsabiliza a la depreciación del peso mexicano frente al dólar, que en la presente administración ha sido de 50%, y señala que ello ha hecho aumentar el monto de deuda pública. "La deuda ha crecido casi cuatro puntos del PIB por la depreciación del tipo de cambio".

Lo cierto: el crecimiento de la deuda debe frenarse, y Hacienda enviará una señal en el paquete presupuestal 2008, una señal de que el gobierno debe ajustarse el cinturón, regresar al superávit primario después de ocho años de no tenerlo y transparentar mejor los Requerimientos Financieros del Sector Público.